
Вера, побеждающая мир 
Мы пришли к Господу верой.  8 Ибо благодатью вы 

спасены через веру, и сие не от вас, Божий дар: 9 не от дел, 

чтобы никто не хвалился. (Еф.2:8,9) Это спасающая вера. А в 

дальнейшей жизни с Богом нам нужна вера? Для многих этот 

вопрос оказывается трудным. Но давайте посмотрим, что говорит 

об этом Священное Писание. 6 Итак мы всегда благодушествуем; 

и как знаем, что, водворяясь в теле, мы устранены от Господа, - 

7 ибо мы ходим верою, а не видением, - 8 то мы 

благодушествуем и желаем лучше выйти из тела и водвориться 

у Господа. 9 И потому ревностно стараемся, водворяясь ли, 

выходя ли, быть Ему угодными; (2Кор.5:6-9)  

6 А без веры угодить Богу невозможно; ибо надобно, 

чтобы приходящий к Богу веровал, что Он есть, и ищущим Его 

воздает. (Евр.11:6) 1 Вера же есть осуществление ожидаемого и 

уверенность в невидимом. 2 В ней свидетельствованы древние. 3 

Верою познаем, что веки устроены словом Божиим, так что из 

невидимого произошло видимое. (Евр.-11:1-3) Если прочитать эту 

главу до конца, то мы увидим, что все, приведённые в ней герои  

веры, были людьми, уже знающими Бога. Итак, познание Бога и 

Его дел происходит через веру. Верой мы ожидаем осуществления 

просимого и уверены в том что невидимый Бог знает наши нужды и 

вникает в наши просьбы. Верой мы ищем не Бога, Которого мы уже 

нашли, а близости с  Богом. 4 Ищите Господа и силы Его, ищите 

лица Его всегда. (Пс.104:4) Верой мы угождаем Богу. Мы ходим 

верой в этой жизни и верой же стремимся к вечной жизни. А какое 

значение имеет вера в нашей брани?  

1 Всякий верующий, что Иисус есть Христос, от Бога 

рожден, и всякий, любящий Родившего, любит и Рожденного от 

Него. 2 Что мы любим детей Божиих, узнаем из того, когда 

любим Бога и соблюдаем заповеди Его. 3 Ибо это есть любовь к 

Богу, чтобы мы соблюдали заповеди Его; и заповеди Его 

нетяжки. 4 Ибо всякий, рожденный от Бога, побеждает мир; и 

сия есть победа, победившая мир, вера наша. 5 Кто побеждает 

мир, как не тот, кто верует, что Иисус есть Сын Божий? 

(1Иоан.5:1-5) Почему здесь идёт речь не о победе над дьяволом, а о 

победе над миром? Что есть мир? В Библии это слово 

употребляется в трёх значениях. Мы можем быть с кем-то в 

состоянии мира или вражды.  10 Ибо если, будучи врагами, мы 



примирились с Богом смертью Сына Его, то тем более, 

примирившись, спасемся жизнью Его. (Рим.5:10) На иврите это 

слово – шалом. В другом значении это слово означает всю 

населённую землю, весь белый свет – олям на иврите. Но этот олям 

– мир – во-первых ещё живёхонек, во-вторых совершенно не 

подчиняется церкви. Где же тут победа? Но есть и третье значение 

этого слова – мир, поражённый грехом или греховный мир. Этот 

греховный мир вновь пытается вернуть нас себе, а также завладеть 

Церковью. Он пытается проникнуть в каждого из нас и в этой 

борьбе нам нужна только победа. 15 Не любите мира, ни того, 

что в мире: кто любит мир, в том нет любви Отчей. 16 Ибо 

все, что в мире: похоть плоти, похоть очей и гордость 

житейская, не есть от Отца, но от мира сего. 17 И мир 

проходит, и похоть его, а исполняющий волю Божию 

пребывает вовек. (1Иоан.2:15-17) 4 Прелюбодеи и 

прелюбодейцы! не знаете ли, что дружба с миром есть вражда 

против Бога? Итак, кто хочет быть другом миру, тот 

становится врагом Богу. (Иак.4:4) А если он становится врагом 

Богу, то на чьей стороне он тогда воюет? Итак, дьявол, как сам, так 

и с помощью мира, пытается вновь завладеть нами и поразить нас. 

Из предыдущих глав мы видим, через что сатана пытается 

проникнуть внутрь нас. Но нам нужно занять твёрдую позицию 

веры во всех отношениях. 

Верой мы одерживаем победу в нашем разуме. Мы верим, 

что наш ум обновлён, что мы теперь напрямую можем общаться с 

Отцом и  Сыном на всяком месте. Верой мы познаём Священные 

Писания, получая из них откровения, наставления, обличения и 

вразумления. Верой мы пленяем плотские помышления, 

восстающие на душу нашу. Верой мы предоставляем Богу 

планировать нашу жизнь. Теперь мы видим настоящее и будущее с 

позиции веры. Самих себя мы также оцениваем с позиции веры. С 

верой мы совершаем творческий труд для Господа, если Он нас к 

нему призвал. Бог может дать нам для этой цели дарования, 

которых у нас раньше не было, а может употребить и наши 

природные таланты и способности. Если таковые у вас есть, то не 

забудьте освятить их и посвятить Господу.  

Если мы принимаем верой, что воля Божья действительно 

благая и совершенная и что любящим Бога, призванным по Его 

изволению всё содействует ко благу, то мы должны верою же и 



подчиниться Его воле. Но мы же окажемся беззащитными! Секрет в 

том, что мы теперь не сами себя защищаем, но Сам  Бог берёт нашу 

защиту в Свои руки. Когда Израильтяне вышли из Египта, фараон 

вскоре погнался за ними.  10 Фараон приблизился, и сыны Изра-

илевы оглянулись, и вот, Египтяне идут за ними: и весьма 

устрашились и возопили сыны Израилевы к Господу, 11 и 

сказали Моисею: разве нет гробов в Египте, что ты привел нас 

умирать в пустыне? что это ты сделал с нами, выведя нас из 

Египта? 12 Не это ли самое говорили мы тебе в Египте, сказав: 

оставь нас, пусть мы работаем Египтянам? Ибо лучше быть 

нам в рабстве у Египтян, нежели умереть в пустыне. 13 Но 

Моисей сказал народу: не бойтесь, стойте - и увидите спасение 

Господне, которое Он соделает вам ныне, ибо Египтян, 

которых видите вы ныне, более не увидите во веки; 14 Господь 

будет поборать за вас, а вы будьте спокойны. Передача своей 

защиты в руки Божьи является великим подвигом веры. Даже 

Моисей не сразу с этим справился. Народу-то он сказал, а сам ещё 

переживал и волновался. 15 И сказал Господь Моисею: что ты 

вопиешь ко Мне? скажи сынам Израилевым, чтоб они шли, 16 а 

ты подними жезл твой и простри руку твою на море, и раздели 

его, и пройдут сыны Израилевы среди моря по суше; (Исх.14:10-

16)  Не нужно также мстить за себя. 17 никому не воздавайте злом 

за зло, но пекитесь о добром перед всеми человеками. 18 Если 

возможно с вашей стороны, будьте в мире со всеми людьми. 19 

Не мстите за себя, возлюбленные, но дайте место гневу 

[Божию]. Ибо написано: Мне отмщение, Я воздам, говорит 

Господь. 20 Итак, если враг твой голоден, накорми его; если 

жаждет, напой его: ибо, делая сие, ты соберешь ему на голову 

горящие уголья. 21 Не будь побежден злом, но побеждай зло 

добром. (Рим.12:17-21)  Помните, что воздаяние Бога нечестивым 

гораздо больше нашего отмщения. А бывает, что люди, которым 

мы не отомстили за зло, сделанное нам, обращаются к Богу, а мы 

становимся соучастниками дела спасения этих душ и приобретения 

их для Христа. 

Но разве не бывает так, что христиане страдают, а Бог их как 

бы и не защищает? Страдания бывают по разным причинам, О 

страданиях за Христа мы поговорим в отдельной главе. Мы же 

часто страдаем не за Христа, а от того, что не слушаемся Бога, 

противимся Ему, самовольничаем. Но Бог не отвергает нас, но 



наказывает страданиями, чтобы мы образумились. Воля Божия есть 

освящение наше. А для того, чтобы нас освятить, нас нужно 

очистить и переплавить в горниле страданий.  4 Вы еще не до 

крови сражались, подвизаясь против греха, 5 и забыли 

утешение, которое предлагается вам, как сынам: сын мой! не 

пренебрегай наказания Господня, и не унывай, когда Он 

обличает тебя. 6 Ибо Господь, кого любит, того наказывает; 

бьет же всякого сына, которого принимает. 7 Если вы терпите 

наказание, то Бог поступает с вами, как с сынами. Ибо есть ли 

какой сын, которого бы не наказывал отец? 8 Если же 

остаетесь без наказания, которое всем обще, то вы незаконные 

дети, а не сыны. 9 Притом, [если] мы, будучи наказываемы 

плотскими родителями нашими, боялись их, то не гораздо ли 

более должны покориться Отцу духов, чтобы жить? 10 Те 

наказывали нас по своему произволу для немногих дней; а Сей - 

для пользы, чтобы нам иметь участие в святости Его. 11 

Всякое наказание в настоящее время кажется не радостью, а 

печалью; но после наученным через него доставляет мирный 

плод праведности. (Евр.12:4-11)    
Итак, наша победа состоит в полной отдаче себя Богу. До тех 

пор, пока Он не победит в нас, мы не сможем побеждать сатану. 

Мы уже говорили о том, что нам нужно строить наши 

отношения с Богом не на чувствах, а на вере и послушании. Здесь 

не нужно путать чувства доминирующие и чувства 

сопровождающие. Когда чувства воспламеняются в нас, 

захватывают нас, лишают возможности рассуждать и молиться, 

прислушиваться к советам других - это доминирующие чувства. 

Мы в серьёзной опасности! Нужно остановиться, ничего не 

предпринимать, успокоиться, укрыться во Христе и подождать. Он 

поможет нам прийти в себя и трезво оценить ситуацию. Если мы 

делаем что-либо по воле Божьей, то нас обязательно будет 

сопровождать чувство радости, удовлетворения, восхищения от 

того, как Господь совершает то или иное дело, решает ту или иную 

проблему.  22 Ты имеешь веру? имей ее сам в себе, пред Богом. 

Блажен, кто не осуждает себя в том, что избирает. (Рим.14: 

22)  
Если мы радуемся об успехе благовестия, о возрастании во 

Христе наших братьев и сестёр, о духовной зрелости служителей и 

проповедников, о добрых и искренних взаимоотношений в нашей 



общине, ревнуем о благосостоянии церкви, о взаимопомощи, то 

такие чувства не следует анализировать, какие они. Они от Бога. 

Мы должны верить, что Бог вложил в нас чувствования Христовы, 

а любовь наша должна возрастать в познании и всяком добром 

чувстве.  13 Всякий, питаемый молоком, несведущ в слове 

правды, потому что он младенец; 14 твердая же пища 

свойственна совершенным, у которых чувства навыком 

приучены к различению добра и зла. (Евр.5:13,14) Что такое 

навык? Это постоянные упражнения, посредством которых какое-

то действие доводится до автоматизма. Также и нам нужно 

упражняться в подавлении злых чувств и развитии добрых чувств. 

7 Негодных же и бабьих басен отвращайся, а упражняй себя в 

благочестии, 8 ибо телесное упражнение мало полезно, а 

благочестие на все полезно, имея обетование жизни настоящей 

и будущей. (1Тим.4:7,8) 14 Пусть и наши учатся упражняться в 

добрых делах, [в] [удовлетворении] необходимым нуждам, дабы 

не были бесплодны. (Тит.3:14)  
Дорогие читатели! Мы можем много лет считать себя 

верующими, но быть в смертельной опасности. 4 Во время 

старости Соломона жены его склонили сердце его к иным 

богам, и сердце его не было вполне предано Господу Богу своему, 

как сердце Давида, отца его. (3Цар.11:4) Этот же недостаток 

встречается и  у верующих Нового Завета. Потому Апостол Павел 

молится о Ефесской церкви. 14 Для сего преклоняю колени мои 

пред Отцем Господа нашего Иисуса Христа, 15 от Которого 

именуется всякое отечество на небесах и на земле, 16 да даст 

вам, по богатству славы Своей, крепко утвердиться Духом Его 

во внутреннем человеке, 17 верою вселиться Христу в сердца 

ваши, 18 чтобы вы, укорененные и утвержденные в любви, 

могли постигнуть со всеми святыми, что широта и долгота, и 

глубина и высота, 19 и уразуметь превосходящую разумение 

любовь Христову, дабы вам исполниться всею полнотою 

Божиею. 20 А Тому, Кто действующею в нас силою может 

сделать несравненно больше всего, чего мы просим, или о чем 

помышляем, 21 Тому слава в Церкви во Христе Иисусе во все 

роды, от века до века. Аминь. (Еф.3:14-21) 61 Да будет сердце 

ваше вполне предано Господу Богу нашему, чтобы ходить по 

уставам Его и соблюдать заповеди Его, как ныне. (3Цар.8:61) 



Верою Христос не только должен вселиться в сердца наши, но и 

постоянно там находиться. 

Наш оживший дух теперь может свободно общаться с Богом. 

Но если мы только просим чего-то у Него и даже с верой, это ещё 

нельзя назвать общением с Ним. Бог же хочет, чтобы мы не только 

просили что-то у Него, но и слушали то, что Он нам хочет сказать. 

Верите ли вы в то, что Господь желает общаться именно с вами, что 

у Него есть с вами общие цели, общие интересы, общие дела? 22 

Будьте же исполнители слова, а не слышатели только, 

обманывающие самих себя. 23 Ибо, кто слушает слово и не 

исполняет, тот подобен человеку, рассматривающему 

природные черты лица своего в зеркале: 24 он посмотрел на 

себя, отошел и тотчас забыл, каков он. 25 Но кто вникнет в 

закон совершенный, [закон] свободы, и пребудет в нем, тот, 

будучи не слушателем забывчивым, но исполнителем дела, 

блажен будет в своем действии. (Иак.1:22-25) Наш дух не 

является некой самостоятельной личностью, как Дух Святой, но 

соединён с нашей душой и телом. Если в нас живёт неверие и 

нежелание общаться с Богом, то наш дух снова умрёт и 

возможность общения с Богом будет утрачена. Поэтому сатана 

хочет поразить наш дух сомнениями и ложными представлениями о 

Боге.  

Сейчас в мире идёт тихая, но яростная война. Она идёт в 

сфере компьютерной и радиоэлектронной техники. Это и хакерские 

атаки, и радиоэлектронные помехи, целью которых является 

дезориентация средств ориентации и наведения противника, 

прерывание общения самолёта или корабля с командным пунктом. 

Подобным же образом действует и дьявол, пытаясь сбить нас с 

толку и с истинного пути, чтобы мы не общались с Богом. Когда 

мы хотим общаться с Богом, возникают всякие посторонние и 

суетливые мысли. Это помехи. Когда мы пытаемся вникать в Слово 

Божье, сатана может направить наши мысли в неверном 

направлении. Это хакерская атака, могущая привести к 

заблуждению, то есть, уходу с пути истины, или к лжеучению. 

"Нет, не умрёте". Вера же способна отразить все хакерские атаки и 

преодолеть все помехи.  

Раз наш дух ожил, то мы должны теперь поступать по духу, а 

дух наш должен принести добрый плод. 13 К свободе призваны вы, 

братия, только бы свобода ваша не была поводом к [угождению] 



плоти, но любовью служите друг другу. 14 Ибо весь закон в 

одном слове заключается: люби ближнего твоего, как самого 

себя. 15 Если же друг друга угрызаете и съедаете, берегитесь, 

чтобы вы не были истреблены друг другом. 16 Я говорю: 

поступайте по духу, и вы не будете исполнять вожделений 

плоти, 17 ибо плоть желает противного духу, а дух - 

противного плоти: они друг другу противятся, так что вы не 

то делаете, что хотели бы. 18 Если же вы духом водитесь, то 

вы не под законом. 19 Дела плоти известны; они суть: 

прелюбодеяние, блуд, нечистота, непотребство, 20 

идолослужение, волшебство, вражда, ссоры, зависть, гнев, 

распри, разногласия, (соблазны), ереси, 21 ненависть, убийства, 

пьянство, бесчинство и тому подобное. Предваряю вас, как и 

прежде предварял, что поступающие так Царствия Божия не 

наследуют. 22 Плод же духа: любовь, радость, мир, 

долготерпение, благость, милосердие, вера, 23 кротость, 

воздержание. На таковых нет закона. 24 Но те, которые 

Христовы, распяли плоть со страстями и похотями. 25 Если 

мы живем духом, то по духу и поступать должны. 26 Не будем 

тщеславиться, друг друга раздражать, друг другу завидовать. 

(Гал.5:13-26)  
Наша способность к труду для Господа также должна 

основываться на вере. Верой мы принимаем духовные дары, по 

вере трудимся на том месте, где Иисус нас поставил, верой 

приносим плод в нашем труде. По вере Господь творит чудеса и 

исцеления. Иисус не раз упрекал учеников в неверии и во время 

бури, и когда не могли изгнать беса из мальчика. Ученики 

удивились, что смоковница тотчас засохла. 21 Иисус же сказал им 

в ответ: истинно говорю вам, если будете иметь веру и не 

усомнитесь, не только сделаете то, что [сделано] со 

смоковницею, но если и горе сей скажете: поднимись и ввергнись 

в море, - будет; 22 и все, чего ни попросите в молитве с верою, 

получите. (Матф.21:21,22) А чего нужно просить?  

В двухтысячелетней истории христианства я не нашёл 

свидетельства о свержении гор в море или их перемещении. 

Джунгли и тайга также не засыхали по молитве верующих. Здесь 

говорится о духовных образах. Засохшая смоковница - это Израиль, 

не принявший Иисуса Христа. Но теперь эта смоковница оживает, 

что говорит о приближении второго пришествия Иисуса. Горы 



являются преградами на пути дела Божьего, которые нужно убрать. 

В этом смысле истинные верующие свергли в море немало гор, 

чтобы возвестить спасение во Христе всем народам. Как свергли? В 

молитве с верою. Так и нам нужно меньше просить о личных 

нуждах, а больше просить об успехе благовестия, о разрушении 

преград там, где ему противятся. Нужно поддерживать в молитве с 

верой трудящихся на ниве Божьей. Апостол Павел нуждался в 

молитвенной поддержке. 18 Всякою молитвою и прошением 

молитесь во всякое время духом, и старайтесь о сем самом со 

всяким постоянством и молением о всех святых 19 и о мне, 

дабы мне дано было слово - устами моими открыто с 

дерзновением возвещать тайну благовествования, 20 для 

которого я исполняю посольство в узах, дабы я смело 

проповедывал, как мне должно. (Еф.6: 18-20)  
Молитва является мощнейшим оружием в нашей духовной 

битве. Битва же происходит не только внутри нас, но и вокруг нас. 

Это происходит одновременно. Но если мы учимся побеждать мир 

и дьявола внутри нас, то мы будем одерживать победы и вокруг 

нас. 

 
 


